



Eligen a atletas del año

Por OSVIEL CASTRO MEDEL

La ciclista Arlenis Sierra Cañadilla fue escogida como la atleta más integral de Granma en 2023, según trascendió en la reunión del círculo de periodistas deportivos del territorio con autoridades de la Dirección provincial de Deportes, celebrada ayer, en Guisa.

Para la selección de la manzanillera, quien también ganó la distinción de mejor deportista individual, se tuvo en cuenta su medalla de plata en la carrera contrarreloj en los Juegos Panamericanos, celebrados en Santiago de Chile, del 20 de octubre al 5 de noviembre; además, los dos metales en los Juegos Centroamericanos de San Salvador, El Salvador, y la participación con el club español Movistar.

La softbolista Yilian Tornés Vargas (Jiguani) y el pelotero Roel Santos (Niquero) obtuvieron la condición de más destacados en deportes colectivos, en tanto el remero Luis José León Pulgar (Bartolomé Masó) alcanzó la distinción de mejor en deporte individual.

La futbolista Cecil Aldana Tamayo (Bayamo) se erigió la mejor atleta contratada y el novato del año resultó el bayamés Cristian Tamayo Rodríguez (gimnasia-trampolín).



Arlenis Sierra Cañadilla

Los periodistas eligieron como Acontecimiento del año la participación del equipo de Bayamo en la Serie Mundial de las Pequeñas Ligas, efectuada en Williamsport, Estados Unidos, en el mes de agosto.

Para este nombramiento, los cronistas se basaron en que este conjunto se convirtió en el primero en

representar a Cuba en la historia de estos certámenes, que datan de 1947.

Merecieron, en la categoría juvenil, el más alto reconocimiento el balonmanista Samuel Cordiez Castillo (Bayamo) y la jugadora de béisbol5 Claudia Gómez Gómez (Jiguani).

En la pioneril, los escogidos fueron el pelotero Edgar Torres Caballero y la softbolista Maricelis Toledo Ocaña, ambos de Bayamo.

Entre los escolares, recibieron la distinción más alta el gimnasta Marc Zaldívar Torres (Bayamo) y la softbolista Leidis Gamboa Torres (Bartolomé Masó).

Como los más sobresalientes en el deporte para personas en situación de discapacidad, quedaron elegidos la taekwondoca Lilisbet Rodríguez Rivero (Bayamo) y al halterofilista Emmanuel González Rodríguez (Manzanillo).

Asimismo, el pergamino de mejor entrenador lo logró José Luis León Menéndez (remo, Bartolomé Masó), el de mejor profesor de Educación Física Víctor Quesada Pérez (Jiguani), y Pilar López Safón resultó mejor activista.

Juan Ramón Milán Ponce (boxeo, Bayamo) fue proclamado el árbitro más sobresaliente del año.

El difícil reto de Ángel Ortega

Por OSVIEL CASTRO MEDEL
Foto ARIANNIS BLANCO FONSECA

El Doctor en Ciencias de la Cultura Física, Ángel Ortega Liens, será el director de Granma para la próxima Serie Nacional de Béisbol (SNB), una responsabilidad que asume a los 65 años y que, como él dijo en la presentación oficial, realizada en el estadio Mártires de Barbados, implicará el reto de situar a los Alazanes en un puesto cimero, después del lugar 12 de la pasada campaña.

Ortega dirigió a los Alazanes en las temporadas 2009-2010 (onceno lugar) y 2010-2011 (cuarto puesto), pero el equipo de entonces parecía con menos lagunas que el que a partir de marzo de 2024 defenderá los colores de la provincia.

Su designación ha generado inmensas expectativas, porque parte de la afición conoce que integró el cuerpo de dirección de Granma durante más de una década, un período en el que se incluye la medalla de bronce de 1989. También muchos saben que ayudó a formar a varios peloteros de renombre, sobre todo en los tres años en que timoneó el conjunto juvenil de la provincia, que llegó a conquistar una presea de plata en el campeonato nacional.

Pero la labor del timonel no solo es de conocimiento; por eso el nuevo mentor deberá buscar unidad, disciplina y entrega en entrenadores y atletas, precisamente los tres pilares en los que, según anunció, basará su trabajo.

El estratega también adelantó que varios jugadores -no mencionó los nombres- que hoy no están en la nómina han expresado su deseo de retornar al conjunto. "Yo no he llamado a nadie, pero conmigo sí han conversado algunos haciéndome saber su interés en sumarse al colectivo, si yo era nombrado director. Yo les agradezco a los que me han llamado. Les he dicho que si quieren jugar pelota pueden estar en mi equipo", dijo ante una representación del círculo de periodistas deportivos de Granma.

Al final, veremos quiénes pueden integrarse, pero nunca sería como en el caso de Matanzas, que ha sumado a muchos peloteros oriundos de otras provincias y varios de ellos han participado en el más alto nivel del béisbol.

Ortega remarcó que, aunque dirigió por última vez hace 12 años, no ha dejado de estudiar ni de



trabajar en el béisbol. "Pienso que, con un poquito más de experiencia y madurez, pueda llevar a cabo esta tarea, que es complicada, difícil, pero que la voy a hacer a gusto, porque me gusta el béisbol, me gusta dirigir", expuso.

El director informó que el 8 de enero comenzará la preparación con unos 60 o 65 jugadores, "que es una cifra buena, para estar en un terreno y que cada cual sepa que son 40 nada más".

A partir de ese día, sabremos algo de su futuro cuerpo técnico, pero, según comentó, la mayoría de los técnicos saldrá de nuestro torneo doméstico: "Vamos a seleccionar un colectivo de entrenadores que trabajó en la Serie provincial. El 95 o el 99 por ciento de los entrenadores que le voy a solicitar a la Comisión trabajaron en esta competencia. Lo que tenemos son 13 municipios y 13 equipos y de ahí saldrán los jugadores y los entrenadores".

Para esa fecha también podremos escribir sobre los hombres convocados. Bien sabemos que hay peloteros casi sembrados, pero pueden surgir sorpresas. Lo más importante es que, al final, se venza el inmenso reto que supone saltar del escalón 12 a un sitio de la cúspide.

Triangular de la pelota en Granma rompe corazones

Por OSVIEL CASTRO MEDEL

Después de dos juegos rompecorazones, celebrados en el estadio 10 de Octubre, de Yara, la final triangular de la 46 Serie provincial se traslada, este sábado, al parque 26 de Diciembre, de Campechuela.

En esta instalación medirán fuerzas, hoy, los locales contra los Incendarios de Bayamo, un duelo muy esperado por la afición, pues ambos equipos marchan invictos, con una victoria sin derrotas.

Los Azucareros se impusieron, el miércoles, a los Indios 1-0, con gran trabajo monticular de Leandro Martínez Figueredo, quien en siete entradas solo permitió un hit y se dio el lujo de retirar, de manera consecutiva, a ¡20 bateadores!, incluyendo a siete por la vía del ponche.

En ese desafío, otro zurdo, el refuerzo de Media Luna Yunier Castillo, se anotó el salvamento, no sin sufrir un susto en el noveno episodio, cuando Yara colocó a dos hombres en circulación, pero no concretó carreras.

Vale destacar la labor del perdedor, Midael González, quien trabajó las nueve entradas, con solo una anotación aceptada.

El jueves, Bayamo también superó a los Indios 6-5, en un dramático partido, en el que los de la capital provincial enseñaron potencia ofensiva, pero cometieron tres pifias al campo.

La victoria se la llevó el reincorporado Alexei Ricardo (6,1 INN, 3C, 9 H, 5K, 1 BB) y el punto por juego salvado fue a la cuenta del refuerzo riocautense Libani Vega.

En ese desafío los yarenses contaron con muy buen pitcheo del relevista Alexander Cabrales, capaz de no permitir carreras a los Incendarios durante 4,1 entradas, pero ya el mal estaba hecho, porque el abridor y derrotado Yusnay Pérez toleró las seis anotaciones, tres impulsadas por Pedro Almeida, autor de un jonrón de dos carreras.

Este sábado pudieran subir a la lomita César García por los Azucareros y Sammy Benítez por los Incendarios, aunque quién sabe si tenemos alguna sorpresa.